

CHAMBRE DES COMMUNES

Le mercredi 25 octobre 1989

La séance est ouverte à 14 heures.

Prières

DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Traduction]

VIA RAIL

M. Robert D. Nault (Kenora—Rainy River): Monsieur le Président, la décision du gouvernement actuel de supprimer le train Canadien constitue un assaut direct contre les régions du Canada. Des circonscriptions comme la mienne, Kenora—Rainy River, estiment avoir été abandonnées par le gouvernement.

La suppression du Canadien n'a pas de bon sens. En fait, les propres documents de VIA Rail démontrent que cette ligne venait au quatrième rang au Canada quant à l'achalandage; ce train transportait en effet plus d'un demi-million de voyageurs par année et affichait le meilleur taux d'occupation du réseau avec une moyenne annuelle de 70 p. 100 et un maximum de 94 p. 100 en été pendant la haute saison. En fait, le rapport de VIA Rail déclare que le Canadien n'aurait pas connu d'autre croissance de l'achalandage au-delà de 1993 parce qu'il aurait fonctionné à pleine capacité.

Si le gouvernement avait investi dans l'achat de nouveau matériel moderne, il aurait pu conserver bon nombre des lignes qu'il a supprimées. Il a au contraire préféré s'attaquer encore une fois aux régions du Canada. Les électeurs de Kenora—Rainy River et plusieurs millions de Canadiens n'oublieront pas ce simulacre de justice.

* * *

[Français]

LA SEMAINE NATIONALE DE LA SÉCURITÉ SCOLAIRE

M. Yvon Côté (Richmond—Wolfe): Monsieur le Président, du 17 au 24 octobre, le Conseil canadien de la sécurité tient, comme à chaque année, la Semaine nationale de la sécurité scolaire en vue de promouvoir la prévention des accidents chez les jeunes écoliers.

Cette année, la campagne s'intitule «Jouons en sécurité—veillons les uns sur les autres». Elle aborde la question des accidents sur les terrains de jeu, causant des blessures aux enfants, qui auraient pu être évitées. Cette campagne a attiré également notre attention sur les normes canadiennes en matière de construction, conception et fabrication de l'équipement de terrains de jeu publics et privés.

Le Conseil canadien de la sécurité lance donc un appel en faveur de la sécurité à l'ensemble de la population, que ce soit le grand public, les municipalités, les établissements de garde d'enfants ou d'enseignement, ainsi qu'aux parents, afin de rester éveillés aux dangers possibles et afin d'apporter aussi des changements nécessaires au niveau de plusieurs facteurs, entre autres, l'installation et l'entretien adéquats des manèges; une surveillance accrue des jeunes enfants par les adultes; l'apprentissage de jeux sécuritaires et de la courtoisie.

Nous appuyons donc et louons les efforts du Conseil et des organismes provinciaux visant à promouvoir la sécurité des enfants par le truchement de la sensibilisation du public et de l'éducation préventive.

* * *

[Traduction]

LA SEMAINE DU DÉSARMEMENT

M. Simon de Jong (Regina—Qu'Appelle): Monsieur le Président, il y a onze ans, la première session spéciale des Nations Unies sur le désarmement a proclamé que le 25 octobre marquerait le début de la Semaine du désarmement.

Aux approches de la nouvelle décennie, il semble inévitable que des changements positifs et d'une grande portée vont se produire. Les chefs des superpuissances, notamment le premier ministre Gorbatchev, commencent à reconnaître les limites financières et militaires de la course aux armements.

La guerre froide est finie. Le démantèlement de l'OTAN et du Pacte de Varsovie est devenu réalisable. Des possibilités nouvelles et passionnantes s'offrent maintenant à nous. Pourtant, les Canadiens sont peinés de voir le gouvernement recourir encore aux techniques de la guerre froide et autoriser les essais de missiles de croisière, les vols de formation à basse altitude et l'accostage de navires atomiques dans les ports canadiens. Notre gouvernement encourage et subventionne l'industrie des